

Zeitschrift: Informations-Blätter / Schweizerischer Verein für Täufergeschichte =
Feuilles d'information / Société suisse pour l'histoire mennonite

Herausgeber: Schweizerischer Verein für Täufergeschichte

Band: 10 (1987)

Vorwort: Zu dieser Nummer = Aux lecteurs

Autor: Gerber, Ulrich

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. Voir Informations légales.

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 18.05.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Heft 10, 1987

Cahier 10, 1987

Zu dieser Nummer

Die Amischen bilden den Schwerpunkt dieser Nummer. Der in fast allen Schweizer Städten vorgeführte Film "Witness" über die amerikanische Gesellschaft mit der amischen Denk- und Handlungsweise warf besonders in historisch interessierten Kreisen die Frage nach den Ursprüngen der amischen Subkultur auf. Da diese in der Schweiz ihren Anfang nahm und im Archiv der Mennoniten auf Jean-guisboden zwei Briefsammlungen aufbewahrt werden, die die Geburtswehen der Bewegung schildern, legen wir Ihnen diese Quellen, ergänzt durch entsprechende Dokumente, auf den Tisch. Unser Ehrenpräsident, Isaac Zürcher, zeichnet für die teils schwierige Transkription und die Auswahl der Texte und unser Vizepräsident, Charly Ummel, stellt uns anhand eines Gemäldes eine amische Schweizer-Familie aus dem 19. Jahrhundert vor.

Die älteste Kapelle der Jura Täufer schien uns ebenfalls einer Porträtiierung würdig. Dass Täufer bereits im 16. Jahrhundert auch Kontakte mit Griechenland pflegten, bezeugt das hier abgedruckte Glaubensbekenntnis. Die Uebereinstimmung in der Bekenntnisfrage tritt deutlich hervor.

Mit diesem Heft feiert unser Verein ein 10jähriges Jubiläum: die 10. Ausgabe der Informatinsblätter. Deshalb steht zum ersten Mal auf der Titelseite das neue Signet unseres Vereins. Jean-Pierre Gerber hat die Graphik entworfen. Ihm gilt unser Dank für das aussagekräftige Signet. Es stellt den Weg des Schweizer Täufer-tums von den Ursprüngen in Zürich, via Ausbreitung im Mittelland, Zufluchtkolonien im Jura, bis zur Gegenwart mit den neugegründe-nen Stadtgemeinden dar. Den Initiant und Redaktor aller 10 Infor-mationsblätter, Isaac Zürcher, wollen wir an dieser Stelle nicht vergessen. Er und seine liebe Gemahlin wissen allein, was sie al-les für diese Publikationen geopfert haben. Ihnen beiden drücken wir unsere tiefe Anerkennung und unseren herzlichen Dank aus!

Ulrich Gerber, Oberbalm

Aux lecteurs

Ce numéro est principalement consacré au schisme amish. Le film "Witness" sur la société américaine et la façon de penser et d'agir amish a été montré dans presque toutes les villes de Suisse. Il a, principalement dans les milieux intéressés à l'histoire, soulevé la question de l'origine de cette culture marginale. Etant donné que celle-ci prit naissance en Suisse et que deux collections de lettres décrivant les débuts du mouvement sont conservées aux archives mennonites de Jean Gui, nous vous apportons ces documents sur les sources, complétés par d'autres écrits. Notre président d'honneur, Isaac Zürcher, s'est occupé de la transcription, en partie très difficile et du choix des textes. Notre vice-président Charly Ummel nous présente, à l'aide d'un tableau, une famille amish au 19e siècle.

A cette occasion, nous présentons aussi la plus ancienne chapelle anabaptiste du Jura.

La confession de foi dont nous reproduisons le texte nous montre que des chrétiens évangéliques de Grèce constatèrent au 16e siècle que leur confession de foi issue de l'église primitive correspondait à celle des anabaptistes.

Avec ce bulletin, notre société fête le dixième anniversaire de la parution des Feuilles d'information. C'est pour cette raison aussi que nous présentons pour la première fois le nouveau logo de notre société, conçu par Jean-Pierre Gerber. Nous le remercions pour ce graphisme très expressif. Il représente le cheminement de l'anabaptisme suisse des débuts à Zurich, l'extension au Mittelland (plateau suisse), les colonies de refuge au Jura jusqu'au présent avec ses communautés urbaines récentes. Nous ne voulons pas oublier ici l'initiateur et le rédacteur des Feuilles d'information, Isaac Zürcher, sans qui ces dix numéros n'auraient pas vu le jour. Seuls lui et sa chère épouse savent tout ce qu'ils ont sacrifié pour réaliser ces publications. A tous deux vont notre grande reconnaissance et nos chaleureux remerciements.

Ulrich J. Gerber, Oberbalm
traduit par Jean Würgler, Gümligen/Berne